

いしだ便り

第 3 号

2013年7月11日発行

発行 石田ふるさと振興会

編集 総務広報委員会

地元学講演会

石田の歴史について

足立宮司の「地元学講演会」

石田地区の氏神様である鈴嶽神社は、延元元年（1336年）に国府が靈山に移された時、北畠顕家卿によつて伊勢神宮（外宮）の豊受大神とようけのおおかみを迎えて造られた。これは宇加御魂神うかのみたまのかみと言われ、特にお米を司る神様である。鈴嶽神社の名まえの由来は、伊勢神宮のほとりを流れる五十鈴川と天台宗のお寺である南嶽山山王院靈山寺に因んだと伝えられている。

南北朝時代に、後醍醐天皇から政治の乱れを正すよう要請されて、北畠顕家卿は16歳の若さで大抜擢されて京都から靈山に來られた。この時、中国の北齊の時代の難しい舞いに秀でていた北畠顕家卿によって、鈴嶽神社の濫觴の舞が執り行われるようになったのである。

いまから700年以上前のことで

あり、靈山神社のそれよりも先のはじまりであった。濫觴の舞は大変勇壮な舞いであるが、ここにも人民の乱れたところを整え、国民が豊かに明るく生活できるようにという北畠顕家卿の願いが込められている。その思いは、この舞いを通してこれからも引き継がれていくべきものである。



定期総会終わる



5月26日、石田ふるさと振興会の通常総会が行われました。総会には会員約70人が出席し平成24年度決算を承認し、本年度事業の夏祭りや清掃登山等の予算を議決しました。

総会終了後、「地元学講演会」が行われ、講師の靈山神社、足立正之宮司から石田の歴史や濫觴の舞の由来など興味深い話を聞かせていただきました。

石田ふるさと夏祭り

期日

8月15日(木)

場所

石田小学校



真夏の一大イベントとして「石田ふるさと夏祭り」を開催いたします。このイベントは石田ふるさと振興会が中心となり、各種団体と協力して実施するものです。

盆踊り大会やミニ花火大会、流しそうめん、ビアガーデンなど多彩なプログラムで、お盆の一日を楽しみたいと思います。帰省された石田出身者の皆様も交えて、交流を深めたいと思います。ぜひご来場下さいませようご案内いたします。

プログラム

9:00 ~ 石戸公民館主催 お盆ソフトボール大会

お盆の恒例行事

14:00 ~ 流しそうめん **先着300名様に無料サービス**

15:00 ~ ビアガーデン

- 生ビール ●焼き鳥 ●焼きそば ●かき氷 ●ゲームコーナー
- 軽トラ市(野菜等の販売) ●フリーマーケット

15:00 ~ カラオケ

17:00 ~ 美音^{みね}まさや 歌謡ショー

地元出身の演歌歌手

18:00 ~ ちびっ子太鼓

19:00 ~ 盆踊り大会 **仮装の部、一般の部とも賞品盛沢山**

20:30 ~ ミニ花火大会

※プログラムは変更される場合があります

軽トラ市(野菜販売)・フリーマーケット・カラオケ(30人)、参加者募集!!

出店またはカラオケ参加を希望される方は、石戸ふれあいセンターに申し込んでください。
申し込み〆切は7月31日(水)です。

◆総務広報委員会

石田の花「春は水仙、秋は彼岸花」の球根が皆様のご協力により、現在合わせて1万球をこえています。

先の6月18日に総務広報委員会を開催し各行政推進員の皆様により意見を聞き植栽場所を決定致しました。

初年度の植栽は、みんなの目につく場所と言うことで普光寺と康学寺の法面、小石田の三十三観音堂周辺と大小の斎藤

利幸氏自宅前の水田法面に、水仙は普光寺の入口東側の水田

(渡辺義弘様所有 8a)に植え付ける事にしました。植栽の日程はまだ決定していませんが後日お知らせしますので、その際はご協力をお願い致します。

いしだ便り編集委員

大平 菅野 佳奈子

ホームページ委員

中ノ戸 佐藤 悦美

両名ともに若い活力ですのでよろしく願いいたします。

◆健康福祉委員会

『石田っ子クラブ』第一回開催健康福祉委員会では、子育てサポート事業として去る6月1



日(土)に第一回目の『石田っ子クラブ』を行いました。1歳から小学5年生までの13人の子供たちが集

まり、またその保護者とお手伝いスタッフで総勢23名参加。午前中は大友靖子先生の昔話や絵本の読み聞かせ、手遊びで大いに盛り上がり、お昼はみんなでカレーライスを食べました。これからも楽しい催しがいっぱい

です。『石田っ子クラブ』は毎月第一土曜日 午前10時から午後3時までです。

まだ申込みしていない方は、石戸ふれあいセンターまで。

◆地域活性委員会

石田のいとこ写真コンテストへの応募依頼

「石田の宝」探しへの情報提供依頼。

※石田の宝探しに関連して石田の歴史や文化等に関する講演等の計画をいたします。

先月、総務委員会の席で石田の宝探しアンケート調査のお話しもしました。

◆環境防災委員会

石田地区の除染も第1工区、第3工区に区切って、スタートをしております。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。まだ全体の仮置き場の整備が完了しておりませんので、それぞれの仮置き場を個人の敷地内をお願いしております。9月頃までには仮置き場も整備されます。

そうなれば早急に運び出されます。それまでのご理解ご協力

石田婦人会

エコキャップ、現在70キロ集まりました。ご協力ありがとうございます。目標は100キロです。よろしく申し上げます。

石田育成会

9月に廃品回収を予定しています。日程は後日お知らせします。ご協力よろしく申し上げます。

ろしくお願い致します。季節の変化も年々、目まぐるしく、本年も気象災害の起こりやすい時期を迎えております。災害時での地域での対処を、地域での機会事に話し合ってみて下さい。



青空の下で

5月12日、石田小の運動会が行われました。地域住民も綱引きや玉入れに出場し、運動会を盛り上げました。



地域活動紹介 — 入部沢 —

6月9日、入部沢集落では14人が参加して、スイセンの球根起こしに汗を流しました。球根は約4000個が掘り起こされ、作業後はみんなでバーベキューを楽しみました。



掘り起こした約4000個の球根



さわやかクラブ

現在の会員数は38名、活動内容は毎月第2と第4の日曜日朝6時から、健康維持のためラジオ体操してから30〜40分のウォーキングをしています。自由な会ですので皆さんの参加をお待ちしています。



霊山JAレクダンス

会員18名でレクダンスを楽しんでいます。第1・3土曜日(午後7時30分) 石戸ふれあいセンターで開催していますので、一緒に体を動かしませんか?



◆ 支援員からのお知らせ ◆

福島県共同募金会より、ふくしまの皆さんの支え合うチカラを応援したいと「住民支えあい活動助成事業」の募集が開始しました。地域の生活支援活動、サロン活動、季節の行事、住民交流事業等にも助成されます。希薄してきている地域交流……。皆さんも感じていると思います。地域交流のきっかけにしてください。

※石戸ふれあいセンターに資料は置いてあります。

編集後記

鈴嶽神社と北畠顕家卿の歴史を今回紐解かせていただき、自分のふるさとのことについて今まで知らなかった理解を深めることができました。私は、16年ぶりに東京から一時的に石田の実家に戻ってきたところですが、霊山は改めて雄大な山だと日々眺めています。見慣れたものは色褪せて見えがちですが、普段の何気ない景色こそが貴重な宝であることを再度見直す時期に来ているのではないかと、今回編集に携わり感じました。引き続きどうぞよろしく願います！(菅野佳奈子)